

Niederschrift

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Kuhbach

Verhandelt am 23.07.2024 Nr. 5/2024

Anwesend waren:	2 Zuhörer 2 Vertreter der Tagespresse
Vorsitzender:	Ortsvorsteher Norbert Bühler
Ortschaftsräte:	Jung, Pfeifer, Schmieder, Tränkle, Weber Schwarz, Steinmann (bis TOP 2) Christof Bühler, Dold, Isenmann, Schell (ab TOP 3)
Entschuldigt:	Rotzoll, Vogel
Protokollführerin:	Zehnle

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und stellt fest, dass zu der Verhandlung durch Ladung vom 16.07.2024 ordnungsgemäß eingeladen wurde, Zeit, Ort und Tagesordnung ortsüblich bekanntgemacht wurden und das Gremium beschlussfähig ist.

Ortsvorsteher Bühler begrüßt die Zuhörer, die ausscheidenden, wiedergewählten und neugewählten Ortschaftsräte und Ortschaftsrätinnen sowie die Vertreter der Presse.

Über die nachstehend aufgeführten Tagesordnungspunkte wurde beraten und, soweit erforderlich, Beschluss gefasst.

I. Beratungs- und Beschlussangelegenheiten

TOP 1: Feststellung von Hinderungsgründen gem. § 29 der Gemeindeordnung Baden-Württemberg für die wieder- und neugewählten Mitglieder des Ortschaftsrates Kuhbach

OV Bühler informiert das Gremium, dass der Wahlprüfungsbescheid für die Kommunalwahlen vom Regierungspräsidium für gültig erklärt wurde.

Der bisherige Ortschaftsrat muss nun feststellen, ob Hinderungsgründe bei den wieder- und neugewählten Räten bestehen.

Nachdem es keine Wortmeldungen gibt, ergeht folgender

Beschluss:

Der Ortschaftsrat Kuhbach stellt fest, dass für die wieder- und neu gewählten Mitglieder des Ortschaftsrates Kuhbach keine Hinderungsgründe gem. § 29 der Gemeindeordnung bestehen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

TOP 2: Verabschiedung der ausscheidenden Mitglieder des Ortschaftsrates Kuhbach

Ortsvorsteher Bühler bedankt sich beim Ortschaftsrat für die sehr gute gemeinsame und konstruktive Zusammenarbeit der vergangenen Jahre, bei der manchmal kontrovers, auch hitzig diskutiert wurde, jedoch immer zum Wohle Kuhbachs und im demokratischen Sinne.

Anschließend verabschiedet er die ausgeschiedenen Ortschaftsräte mit einigen privaten Worten:

Nach fünf Jahren scheidet Frau Anke Rotzoll aus dem Ortschaftsrat aus. Sie war von 2019 bis 2024 im Ortschaftsrat und hat sich unter anderem sehr für die Umweltbelange sowie gegen private Mülldeponien im Ort eingesetzt. Ein großes Anliegen war ihr auch immer der Verbindungsweg von der B 415 aus zur Straße „Im Mühlgut“.

Herr Bernd Steinmann kam 2014 in den Ortschaftsrat und wurde 2019 wiedergewählt. Mit sehr großem Sachverstand und technischem Wissen hat er sich immer wieder in die Beratungen eingebracht. In Bezug auf die Friedhofserweiterung war ihm die Findung einer FFH-Wiese ein großes Anliegen. Besondere Umstände haben eine fast sichere Wiederwahl von Herrn Steinmann verhindert, so OV Bühler weiter.

Die Herren Josef Schwarz und Carl-Michael Vogel, beide seit 2004 im Ortschaftsrat, beide wurden im Mai 2024 für die 20-jährige Zugehörigkeit im Ortschaftsrat vom Städtetag geehrt, lobt OV Bühler.

Beide haben ihre Meinungen und Aussagen immer deutlich zum Ausdruck gebracht. Selbst bei heftigen Diskussionen wurde immer Form und Regel beachtet und das Wohl von Kuhbach im Auge behalten, so OV Bühler weiter.

Herr Carl-Michael Vogel hat sich sehr bei der Kirchengemeinde eingebracht und die Kirchturmuhre war ihm ein besonderes Anliegen. Herr Vogel war der Erste, der bemerkte, wenn die Uhr nicht richtig lief bzw. der Glockenschlag nicht stimmte. Auch den Wortgottesdienst in der Kirche hat er regelmäßig geleitet, so OV Bühler.

Herr Josef Schwarz war der Organisator der Friedhöfsfreunde, die immer wieder für Ordnung auf dem Friedhof gesorgt haben. Auch bei der Lahrer Tafel engagiert sich Herr Schwarz seit vielen Jahren, so OV Bühler.

Als Geschenk erhielten alle Pralinen und ein Weinpräsent.

Anschließend bittet Ortsvorsteher Bühler um Stellungswechsel im Ortschaftsrat zwischen den verabschiedeten und neuen Mitgliedern.

TOP 3: Verpflichtung der wieder- und neugewählten Mitglieder des Ortschaftsrates Kuhbach

OV Bühler bittet die Räte/innen sich zu erheben. Der Einfachheit halber verliest er eine Niederschrift. Anschließend antworteten alle gemeinsam mit dem Gelöbnistext „ich gelobe es“ und unterschreiben ihr Exemplar.

Die Niederschriften über die Verpflichtung als Ortschaftsrat /rätin des Stadtteils Kuhbach liegen diesem Protokoll als Anlage bei.

Ortsvorsteher Bühler wünscht allen eine „glückliche Hand bei allen Entscheidungen zum Wohle Kuhbachs“.

TOP 4: Vorschlag an den Gemeinderat der Stadt Lahr/Schwarzwald für die Wahl des Ortsvorstehers im Stadtteil Kuhbach

Ortsvorsteher Bühler bittet um Vorschläge für die Wahl des Ortsvorstehers/der Ortsvorsteherin.

Ortschaftsrat Jung schlägt für die Wahl Herrn Norbert Bühler vor.

Nachdem keine weiteren Vorschläge seitens des Ortschaftsrates Kuhbach unterbreitet werden, schlägt OV Bühler eine Wahlkommission vor. Vorgeschlagen und ernannt werden die Ortschaftsräte Jung, Weber und Frau VA Zehle. Wahlzimmer wird bereitgestellt, eine Wahlurne aufgestellt.

Die geheim durchgeführte Wahl zum Ortsvorsteher im Stadtteil Kuhbach bringt folgendes Ergebnis:

**Wahlvorschlag Norbert Bühler: 7 Ja-Stimmen
 3 Enthaltungen**

Danach ergeht folgender **Beschluss**:

Der Ortschaftsrat Kuhbach schlägt für die Wahl des Ortsvorstehers im Stadtteil Kuhbach dem Gemeinderat der Stadt Lahr/Schwarzwald Herrn **Norbert Bühler** vor.

OV Bühler nimmt die Wahl an und bedankt sich anschließend für das entgegengebrachte Vertrauen im Ortschaftsrat Kuhbach.

TOP 5: Vorschlag an den Gemeinderat der Stadt Lahr/Schwarzwald für die Wahl des stellvertretenden Ortsvorstehers im Stadtteil Kuhbach

Ortsvorsteher Bühler bittet um Vorschläge für die Wahl des stellvertretenden Ortsvorstehers / der stellvertretenden Ortsvorsteherin.

Ortschaftsrat Weber schlägt für die Wahl Herrn Ortschaftsrat Christoph Schmieder vor.

Nachdem keine weiteren Vorschläge seitens des Ortschaftsrates Kuhbach unterbreitet werden, wird erneut die Wahlkommission wie bei TOP 4 gebildet. Wahlzimmer und Wahlurne werden wieder bereitgestellt.

Die geheim durchgeführte Wahl zum stellvertretenden Ortsvorsteher im Stadtteil Kuhbach bringt folgendes Ergebnis:

Wahlvorschlag Christoph Schmieder:	9 Ja-Stimmen
	1 Enthaltung

Danach ergeht folgender **Beschluss**:

Der Ortschaftsrat Kuhbach schlägt für die Wahl des stellvertretenden Ortsvorstehers im Stadtteil Kuhbach dem Gemeinderat der Stadt Lahr/Schwarzwald Herrn Ortschaftsrat **Christoph Schmieder** vor.

OR Christoph Schmieder nimmt die Wahl an und bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen.

Am Ende der Sitzung dankt OV Bühler den wieder- und neugewählten Ortschaftsräten/innen für ihr Engagement, Kuhbach weiterzubringen. Wir haben gemeinsam einiges erreicht, dürfen uns aber nicht zurücklehnen und ausruhen, sondern für Kuhbach gemeinsam weiterarbeiten, so OV Bühler weiter.

Ein großes Dankeschön auch denjenigen, die sich der Ortschaftsratswahl stellten, jedoch ihr Ziel nicht erreichten. Sie sollen nicht aufgeben, denn nach der Wahl ist vor der Wahl, so OV Bühler weiter.

In den nächsten Jahren kommen einige wichtige Entscheidungen auf Kuhbach zu, so OV Bühler. Von ihm angesprochen werden Bebauungspläne in der Ortsmitte, das für den Jahrhundert-Hochwasserschutz geplante Einläufwerk sowie der evtl. Neubau einer neuen Grundschule.

Auch bittet er den Ortschaftsrat, an öffentlichen Veranstaltungen, welche von Kuhbacher Vereinen organisiert bzw. in Kuhbach stattfinden, Präsenz zu zeigen.

Im Anschluss an die Sitzung erstellt die Presse noch ein Foto vom neuen Ortschaftsrat.

II. Offenlegungsverfahren

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Kuhbach vom 11.06.2024.

Ende der Sitzung: 20:05 Uhr

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'M. Jäger', is written below the text.